



Ciudad de México, lunes 12 de septiembre de 2016

ANUNCIAN A LOS 114 NOMINADOS Y LOS FESTEJOS DEL XV ANIVERSARIO DE LAS LUNAS

- **El Auditorio Nacional celebrará en grande 15 años de su máximo galardón, la Gala de Entrega será el 26 de octubre**
- **A partir del 12 de octubre se emitirá un boleto del Metro Conmemorativo, con un tiraje de 10 millones**
- **En enero se montará una muestra fotográfica en las Rejas de Chapultepec y otra iconográfica en la Galería del Auditorio Nacional**
- **Este aniversario y los 25 años de transformación del Auditorio, marco adecuado para continuar esfuerzos: Eduardo Amerena**

Las *Lunas*, los máximos galardones que otorga el Auditorio Nacional, foro mexicano considerado uno de los cinco centros de espectáculos más importantes del mundo, cumplen 15 años de reconocer a quienes sobre el escenario y detrás de él enriquecen con su talento a la industria del espectáculo en vivo en los escenarios de todo el país.

Estos reconocimientos llegan a sus primeros 15 años con 114 nominados, un gran elenco nacional e internacional que iluminará la Gala de Entrega el 26 de octubre y una serie de actividades especiales, que incluyen la emisión de un boleto del Metro Conmemorativo y el montaje de dos muestras, una fotográfica en las Rejas de Chapultepec y otra iconográfica en la Galería del Auditorio Nacional.

Así lo anunciaron en conferencia de prensa Eduardo Amerena, coordinador Ejecutivo del Auditorio Nacional; Francisco Serrano, director de Desarrollo Corporativo del Auditorio Nacional; Roy Campos, presidente de Consulta Mitofsky; Jorge Gaviño Ambriz, director general del Sistema de Transporte Colectivo Metro, y Sergio Corona, actor y miembro del Consejo Consultivo de *Lunas*.

Al dar la bienvenida a los medios e invitados especiales, el coordinador Ejecutivo del Auditorio Nacional, Eduardo Amerena explicó que el encuentro de artistas, público y prensa es el trinomio que permite a los asistentes conocer la oferta de este foro, y que las propias *Lunas* son un instrumento para que se conozcan los nombres de los artistas que están en el gusto de la gente y han merecido esta distinción.

Subrayó que el protagonismo que tienen el arte, los artistas que se presentan y el público, hace posible que en este tipo de encuentros se generen experiencias memorables, y explicó que este círculo virtuoso coincide tanto en el 15 aniversario de las *Lunas*, como en los 25 años de transformación del Auditorio Nacional, eventos que conforman “un marco muy adecuado para continuar con nuestros esfuerzos”.

Tras 15 años de existencia, como lo señaló el coordinador Ejecutivo, las *Lunas* cumplen sus primeros tres lustros consolidadas como uno de los reconocimientos más prestigiados al que pueden aspirar solistas, grupos o compañías que se presentan en México en foros de más de mil localidades, ubicados a lo largo y ancho de la República Mexicana.

Francisco Serrano, director de Desarrollo Corporativo del Auditorio Nacional, informó que el proceso de selección de espectáculos de este año mostró que ha habido un gran crecimiento en la infraestructura cultural en el país, lo cual repercutió en un trabajo más amplio para la gente de Consulta Mitofsky, pero sin lugar a dudas es algo muy importante para la industria del espectáculo en vivo en México.

Instituidos en 2002, en el marco del 50 aniversario del Auditorio Nacional, más de 2 mil artistas, grupos, compañías y espectáculos nacionales e internacionales han sido nominados a estas preseas, que han reconocido hasta el momento a 261 artistas nacionales e internacionales en sus categorías oficiales y también se han entregado 59 estatuillas especiales a personalidades, instituciones y recintos.

Durante sus 14 ediciones anteriores, 44 personalidades y artistas han conducido la magna gala de la noche de entrega, en la que han participado como parte del elenco 150 artistas nacionales e internacionales del más alto nivel, entre ellos, Tony Bennett, Miguel Bosé, Jon Bon Jovi, Lila Downs, Marcel Marceau, Cirque du Soleil, Marillion, Alejandro Fernández, Chavela Vargas, Juan Gabriel, Los Tigres del Norte, Carlos Vives, Fito Páez, Natalia Lafourcade, Alejandra Guzmán, Gloria Trevi y Paul van Dyk.

Asimismo, dada la expectativa en torno a la que se ha convertido en la noche más importante del espectáculo en México, alrededor de 350 medios de comunicación en promedio han dado cobertura en cada edición a la Alfombra Roja de las *Lunas*, considerada la más grande de Latinoamérica, así como a la Ceremonia de Entrega de la presea.

Más de 120 mil personas han presenciado en vivo la gala de las *Lunas* en el recinto de Reforma y ésta se ha transmitido de forma diferida a través de los cuatro grupos televisivos más importantes del país: Televisa, TV Azteca, Canal 22 y Canal 11. El año pasado, la ceremonia fue transmitida por primera vez en vivo vía streaming a través del canal de YouTube de las *Lunas*, las cinco horas de cobertura incluyeron tanto detalles de la Alfombra Roja como de la entrega de las estatuillas.

Tras iniciar con 16 categorías, gracias al crecimiento de la industria del espectáculo en vivo en México, que trajo consigo el surgimiento de nuevos foros en todo el país y amplió así la oferta de opciones de entretenimiento, las *Lunas* llegan a su XV Aniversario con 21 categorías: Ballet, Balada, Danza Moderna, Danza Tradicional, Espectáculo Alternativo, Espectáculo Clásico, Espectáculo Familiar, Jazz y Blues, Música Afroamericana, Música Electrónica, Música

Regional Mexicana, Música Iberoamericana, Música Mexicana, Música Tradicional, Musical Teatral, Pop en Español, Pop en Lengua Extranjera, Rock en Español, Rock en Lengua Extranjera, World Music y Festivales.

En los próximos días, también se darán a conocer a los artistas, instituciones y recintos que recibirán uno de los cuatro reconocimientos especiales de este año, los cuales son elegidos por un Consejo Asesor integrado por cinco personalidades del mundo del espectáculo y la cultura, con una vasta experiencia profesional. Desde el 2002, en este Consejo Asesor han participado 30 personalidades como Lynn Fainchstein, Sergio Corona, Mario Espinosa, Jacqueline Andere, Angélica Aragón, Héctor Bonilla, Diana Bracho, Federico González Compeán, Alejandro Luna, Armando Manzanero, Ángeles Mastretta, Cristina Pacheco, Silvia Pinal, Fernando Sariñana y María Rojo.

El proceso de selección de este año

La selección de los galardonados en las 21 categorías de las *Lunas* se realiza a través de un proceso mixto que se desarrolla en tres etapas, el cual incluye tanto el voto del público como el de especialistas de los medios de comunicación y la industria del espectáculo en México.

La primera etapa del proceso de este año arrancó con el cierre del padrón de espectáculos presentados del 1 de julio de 2015 al 30 de junio de 2016, que sumaron 910 eventos realizados en 161 recintos de 27 estados de la República, incluida la Ciudad de México.

En la segunda fase, la empresa Consulta Mitofsky, una de las más prestigiadas en investigación de la opinión pública, ubicó los espectáculos favoritos del público, mediante una encuesta aplicada del 20 al 24 de agosto en 17 ciudades del país, a 2 mil 250 personas mayores de 15 años que asistieron a algún espectáculo público en el último año.

Las ciudades en las que se realizó esta consulta fueron Aguascalientes, Tijuana, Torreón, Ciudad de México y Área Metropolitana, León, Guanajuato, Acapulco, Durango, Guadalajara, Monterrey, Puebla, Pachuca, Querétaro, San Luis Potosí, Veracruz, Xalapa y Mérida. Se seleccionaron de manera aleatoria a personas en tránsito en puntos de venta de discos, libros, películas, entre otros lugares. A partir de los resultados de ese estudio de opinión, surgió la lista de 114 nominados en las 21 categorías oficiales de las *Lunas* este año.

Posteriormente, un grupo de 250 especialistas, entre líderes de opinión, profesionales de los medios de comunicación y programadores, así como directivos de recintos y festivales, emitirán su opinión a más tardar el lunes 3 de octubre, fecha en que se cierra la votación digital, para elegir a los galardonados en las 21 categorías de las *Lunas*. De 2002 a la fecha, 500 especialistas han participado en este proceso.

De esta última votación saldrán los nombres de quienes serán distinguidos en la Gala de Entrega de la XV edición de las *Lunas*, la cual se realizará el 26 de octubre en el foro capitalino. Los artistas, grupos y/o espectáculos seleccionados recibirán una réplica en cristal de la escultura "La Luna", del artista plástico Juan Soriano.

ACTIVIDADES CONMEMORATIVAS

Este año, para conmemorar los primeros tres lustros de las Lunas, se han organizado diversas actividades de promoción artística y cultural en coordinación con instituciones públicas y privadas, teniendo como eje la ceremonia de entrega de la presea.

Boleto del Metro Conmemorativo del Aniversario

Gracias a la colaboración con el STC Metro, que este año celebra su 47 aniversario, se emitirá un boleto conmemorativo del XV Aniversario de las Lunas, que estará en circulación a partir del próximo 12 de octubre. Se distribuirán 10 millones de boletos en las 195 estaciones de la red de este transporte.

Exposición fotográfica *Las Lunas en las Rejas de Chapultepec*

Una acción de gran relevancia es la presentación de la muestra de fotografías de gran formato que se presentará en el mes de enero de 2017 en las Rejas de Chapultepec, en Paseo de la Reforma. Esta exposición de 80 imágenes de los grandes momentos de la historia del Reconocimiento, será posible gracias a la colaboración de la Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México.

Exposición iconográfica de las *Lunas* en la Galería del Auditorio Nacional

Con el fin de mostrar a través de imágenes y objetos la historia de las Lunas, se presentará en enero de 2017 una exposición iconográfica de las Lunas en la Galería Auditorio Nacional, que incluirá fotografías de gran formato, programas de mano, videos y objetos que a lo largo de 15 años han sido parte de esta presea.

Página de la Coordinación de prensa:
www.auditorio.com.mx/prensa

